

Caso de crematorios, es tarea de pedagogos

José Sánchez, 19 de marzo de 2025, p. 6

El tema del hallazgo de crematorios clandestinos y campos de exterminio en el rancho Izaguirre en Jalisco, debe ser analizado y considerado por los especialistas en pedagogía, porque ahí, y en otras partes del país, se ha dado un cultura de violencia, una educación a la muerte, una enseñanza de unos hacia otros sobre la crueldad, y como tal, es un acto pedagógico que debe ser analizado para conocer sus raíces. Así lo expuso la doctora Ana Laura Gallardo Gutiérrez, Investigadora de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), al ser cuestionada por alumnos de la Universidad Pedagógica Nacional UPN 112, sobre qué papel tiene el egresado de Pedagogía en este tema de horror por lo sanguinario como es un campo de exterminio en México. Comentó que lamentablemente se está dando un proceso de enseñanza-aprendizaje, y el aprendizaje no es un objeto natural, como la sangre, sino que es un objeto humano, social, y la naturaleza de ese objetivo es mucho más compleja.

Es importante ver y estar cerca al proceso electoral, porque todo fenómeno social es parte de un proceso de aprendizaje.

Expuso que también intervienen otras especialidades como la psicología, pero la pedagogía tiene una gran tarea en este tema, como se habla de una cultura, de un lugar en donde hubo gente que enseñaba la cultura del crimen, de la muerte, y la cuestión es analizar cómo nace, dónde se genera, por qué, qué se debe hacer. Dejó claro que definitivamente es una tarea por demás complicada, pero lo que se generó en Jalisco, es todo un proceso pedagógico".